

**EL UNIVERSAL** 

14-11-24

JUCOPO



## DESDE MONREAL HASTA FUNCIONARIOS DE SHEINBAUM; ESCÁNDALOS DE POLÍTICOS DE LA 4T EN AVIONES Y HELICÓPTEROS



El pasado martes 12 de noviembre se filtró en redes sociales un video dónde se ve a Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, subir a un helicóptero para trasladarse desde San Lázaro.

El morenista fue criticado debido a que el hecho fue tomado como un exceso y falta de mesura, pues su partido le solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) austeridad para la elección judicial.

Ante las acusaciones, el coordinador de Morena en San Lázaro respondió que lo ha hecho desde siempre en casos de emergencia o urgencia, pero que nunca con recursos de la Cámara o el erario, sin embargo, no es el único legislador de la 4T que ha hecho uso de estos vehículos.

14-11-24

JUCOPO

SECCIÓN



**EL UNIVERSAL** 

En 2022, el entonces secretario de Gobernación y el comandante de la Guardia Nacional, respectivamente, utilizaron una aeronave del cuerpo policiaco para acudir a reuniones de seguridad en Coahuila y Sonora. Sin embargo, en esos viajes el exsecretario de Gobernación también participó en asambleas de carácter proselitista.

Lo que no solo generó críticas sino que incluso llegó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) quien ordenó una investigación debido a inconsistencias en los horarios de las bitácoras de vuelo proporcionadas por la autoridad.

David Korenfeld, exdirector general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), utilizó frecuentemente los helicópteros oficiales de la dependencia para trasladarse desde su casa hacia su trabajo o algún otro lugar en la CDMX.

De acuerdo con las bitácoras de las aeronaves de la Conagua, Korenfeld hizo uso en múltiples ocasiones de las aeronaves e incluso viajes con su familia.

En consecuencia la Secretaría de la Función Pública (SFP) sancionó al exservidor público con una multa económica equivalente a tres veces el daño causado y beneficio obtenido por el uso del helicóptero, que asciende a la cantidad de 638 mil 653.33 pesos.

En 2021 el senador de Morena, Armando Guadiana, se vio envuelto en una investigación de Quinto Elemento Lab, donde lo acusaron de que algunas de sus empresas hayan sido beneficiadas con la condonación de adeudos fiscales.

El también empresario rechazó que se le hayan condonado impuestos de manera arbitraria y señaló que él tiene su propia avión privada, pero no a costa de los recursos del Senado.

Mencionó estar de acuerdo con la austeridad que predicaba el ahora expresidente López Obrador, por lo que no siempre usa su avión; dijo que cuando viajaba para la CDMX lo hacía en avión comercial.

Abraham Alipi Mena, el entonces subdirector de Administración de Servicios en Pemex, fue criticado por haber hecho uso de un transporte privado para viajar a Miami.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



14-11-24 JUCOPO



En 2021 se filtró una investigación de la Marina donde señalaron que el funcionario de Pemex había viajado a Miami al Super Bowl LIV, en un vuelo privado y financiado por empresarios petroleros.

Alipi Mena fue señalado por el uso de la aeronave, sumado a que acusaron que los empresarios con los que viajó estaban interesados en contratos con la petrolera mexicana.

Yeidckol Polevnsky, dirigente de Morena en 2019, fue exhibida haciendo uso de un avión privado en una gira de campaña en Tamaulipas.

La exdirigente guinda aseguró que el uso de una aeronave privada era por su seguridad debido a que había recibido amenazas de muerte.

El video se viralizó en redes sociales y como en los otros casos fue criticada debido a la falta de austeridad por parte del partido en el poder.

Durante la gestión de Claudia Sheinbaum como jefa de Gobierno de la CDMX, Héctor Villegas, consejero Jurídico y de Asuntos Legales de la CDMX, presentó su renuncia en 2019 por "motivos personales".

Más tarde en conferencia de prensa Sheinbaum Pardo anunció su salida y dio a conocer que el motivo de la renuncia del exconsejero había sido por abordar un avión privado de un empresario, lo que resultaba en un conflicto de intereses.

También trascendió en otros medios que Villegas abordó el avión presuntamente con toda su familia.

Del mismo modo en 2019 la titular del Instituto de Verificación Administrativa (Invea), María idalia Salgado Hernández, solicitó su renuncia por razones similares a Héctor Villegas.

Tanto en el caso del exconsejero Villegas como el de la extitular de Invea generó polémica pues ambos habían hecho uso de aviones privados de un empresario, que se presume, era de Fernando Ruano, lo que representaba un conflicto de interés.

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desde-monreal-hasta-funcionarios-de-sheinbaum-escandalos-de-politicos-de-la-4t-en-aviones-y-helicopteros/